
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

日  時：平成 28年 4月 13日（水）午後 3時 00分～午後 5時 10分 

場  所：佐治町総合支所２階第１会議室 

 

[出席委員]  9名 

 ・上田喜清・福安修・岡村裕司・井上洋美・杉本淑子・谷口由紀子・井上明男・福安道則 

・谷口勝男 

 

 [事務局]   7名 

 支所長 小谷繁喜、地域振興課長 竹本康宏、産業建設課長 川西仁志、 

市民福祉課長 徳永努 、地域振興課課長補佐 西尾宏   

  都市企画課主査 河田耕一、都市企画課技師 本部良 

 

◎会議次第 

 

（１） 協議事項 

  ①地域振興会議での調査研究事業(視察)等について 

    

（２）報告・情報提供事項 

1.鳥取市都市計画ﾏｽﾀｰﾌﾟﾗﾝ(案)、鳥取市立地適正化計画(案)について 

2. 平成 28 年度総合支所関係主要事業について 

3. 平成 28 年度総合支所職員体制について 

4. 旧佐治中学校ｸﾞﾗｳﾝﾄﾞ芝生化の取り組みについて 

5. 旧佐治中学校跡施設の利活用事業者募集について 

6. 総合支所等基礎調査結果について 

7. 地域おこし協力隊の取り組み状況につて 

8. 小さな拠点促進支援事業等について 

9. 若者定住等による集落活性化総合対策事業の取り組みについて 

10.新市域振興ビジョン推進計画の進捗状況について 

11.市道別府美成線の時間進入禁止規制に係る用瀬町の状況について 

12.住民移動者へのアンケート調査について 

13.佐治町公共施設等検討会報告書について 

14.佐治町ｺﾐｭﾆﾃｨｰｾﾝﾀｰについて 

 

（３） その他  

   次回の開催について 

H28年度第 1回 

佐治地域振興会議議事録 



（事務局）平成 28年度第 1回地域振興会議を開催します。本日の欠席委員報告。3番栗谷さん、

5番谷上さん、9番の金田さんから欠席連絡ありました。 

 

（会長）開会挨拶 

 

（会長） 

鳥取市より説明の方が来ておられますので、まず、日程（2）説明情報提供事項の 1について

説明をいただきます。 

 

〔1.鳥取市都市計画ﾏｽﾀｰﾌﾟﾗﾝ(案)、鳥取市立地適正化計画(案)について〕 

都市企画課が資料により説明。 

（委員）教育医療関係ついての検討はされているか 

（都市企画課）マスタープラン 12Pで課題として取り上げ、方針を定めている。 

（委員）防災関係はどう取り上げられているか。佐治地域は防災上重要な位置にあると認識し

ている 

（都市企画課）同じく課題として取り上げ、全体方針を示しております。地域ごとに具体的内

容は明記していない。 

（委員）計画は議決事項か 

（都市企画課）議決事項ではなく、都市計画審議会に諮問し、答申を頂いた上で決定される予

定です。本日の資料は概要版ですが、18日からパブリックコメントが開始され、支所等で

素案を閲覧いただける体制となりますので是非ご確認ください。（都市企画課職員退席） 

 

（会長）続いて協議事項に移ります。事務局より説明ください。 

[地域振興会議での調査研究事業(視察)等について] 

内容を資料により小谷支所長説明。事務局として次回会議に地域の課題を提示させていただ

き、検討を加え、研修内容を協議頂きたいと考えています。 

（委員）地域振興会議が地域振興の役割を認識し果たす必要がある。 

（会長まとめ）佐治地域の課題や会議の在り方を十分検討し、次回会議で意見交換をすること

としたい。 

＊委員・事務局 承諾 

 

 

（会長）先を急ぐようですが、報告・情報提供事項についてずいぶん資料が準備されておりま

す。順次事務局より説明をお願いします 

 

（事務局） 

（2）報告・情報提供事項の 2から順に説明します 

 

〔2.平成 28 年度総合支所関係主要事業について〕 

資料に基づき竹本地域振興課長、徳永市民福祉課長、川西産業建設課長が説明。  



（委員）資料 15 番の川奥線の場所はどこか 

（事務局）河本地区、国道を猿渡手前から入るところです。 

（委員）事業予算規模が合併地域で大きく差があるのはなぜか 

（事務局）たとえば用瀬地区には道路関係事業予算がほとんどないなどそれぞれの地域の事情

によって必要な事業内容が異なるので一概に予算規模によって判断はできない部分があ

ります。 

（委員）婦人の家の管理運営費の内容は。備品の助成も含まれるか。 

（事務局）指定管理料です。小額の修繕費は含まれるが、備品とか高額の修繕は別途相談とな

り、管理料には含まれません。 

（委員）農業振興費鳥獣被害防止の具体的内容は。イノシシ檻は含まれるか。 

（事務局）電気柵とかイノシシ用メッシュなどに対する補助制度です。檻は含まれません。 

（委員）補助事業箇所は既に決まっているか 

（事務局）事業実施申し込み受付した箇所分事業費です。緊急の事業希望は相談願います。 

（委員）アストロの望遠鏡研磨は見送りとなったのか 

（事務局）過疎計画には挙げているが 28 年度予算には見送りとなりました。29 年度に要求し

たい。 

（委員）大規模林道の維持管理はどうなっているか 

（事務局）市道佐治用瀬線として鳥取市直営で維持管理している。 

 

〔3. 平成 28 年度総合支所職員体制について〕 

資料により竹本地域振興課長が説明。  

 

〔4. 旧佐治中学校ｸﾞﾗｳﾝﾄﾞ芝生化の取り組みについて〕 

資料により竹本地域振興課長が説明。いよいよ予算がついて実施されることとなった。  

 芝苗植付作業参加募集をチラシ全戸配布で取りまとめる予定です。 

（委員）各種団体への参加呼びかけが必要では。この会の参加は。 

（事務局）5 月 10 日の芝生化推進員会で参加呼びかけされる予定です。振興会議としては自主

的積極的な参加を宜しくお願いします。 

 

〔5. 旧佐治中学校跡施設の利活用事業者募集について〕 

資料に基づき竹本地域振興課長小谷支所長が説明。市報 5月号に募集チラシ折込予定です。 

平成 26 年度に募集をし、現在 3 事業者が利活用していただいているが、空き教室もあり引

き続き利活用を推進したいと考えています。 

 

〔6. 総合支所等基礎調査結果について〕 

 小谷支所長が資料により説明。総合支所耐震化基礎調査によって複数の整備方針案が提示さ

れ、中央公民館に支所機能を移す案が最も低コストとされているが、総合的に検討した結果

コスト面の優位性が縮小する可能性の中で、現在の支所を耐震化整備したいと考えており、

同様に佐治町自治連合会にも説明提案したい。 

（委員）支所の建物が無くなることは考えられない 



（委員）裏の建物（プラザ棟）そのままか。活用されておらず、老朽化が著しい。 

（事務局）そのままとなる。具体的な活用提案がない状況では修繕目途は立たない。 

（委員）主なコスト差は借地料のようだが、借地料経費が無くならないのか。 

（事務局）支所機能を公民館に移す場合でも、現在支所のある場所を駐車場として整備する必

要があり、従前同様借地料が発生する可能性が高いため。 

（委員）新築はどうか。新支所の位置は。 

（事務局）新築は経費が大きく、具体的な支所建設場所は未検討。 

（委員）費用対効果からも事務局案が望ましいと考える 

 

〔7. 地域おこし協力隊の取り組み状況につて〕 

資料により竹本地域振興課長が説明。 

 

〔8. 小さな拠点促進支援事業等について〕 

〔9. 若者定住等による集落活性化総合対策事業の取り組みについて〕 

 小谷支所長より。2 点については、本日は時間が押しておりますので、5 月会議で詳しく説

明させていただきます。ご了承ください。 

 

〔10.新市域振興ビジョン推進計画の進捗状況について〕 

資料に基づき竹本地域振興課長が説明。 

 

〔11.市道別府美成線の時間進入禁止規制に係る用瀬町の状況について〕 

 資料により小谷支所長説明。 

 

〔12.住民移動者へのアンケート調査について〕 

 資料により小谷支所説明。 

 

〔13.佐治町公共施設等検討会報告書について〕 

 資料により小谷支所長説明。 

 

〔14.佐治町ｺﾐｭﾆﾃｨｰｾﾝﾀｰについて〕 

資料により竹本地域振興課長説明。 

（委員）地区公民館の規模はそれぞれ異なるが、ｺﾐｭﾆﾃｨｰｾﾝﾀｰ内の佐治地区公民館（事務室）は

他に比べ非常に狭い。 

（事務局）地区公民館がｺﾐｭﾆﾃｨｰｾﾝﾀｰに間借りしているような印象だが、実質的にｺﾐｭﾆﾃｨｰｾﾝﾀｰ

全体が地区公民館機能を持っています。 

（委員）町内の各団体が自主的に活動しているので、それをまとめるような地区公民館の活動

になる様に期待している。 

 

（会長）一応予定の資料説明は終わりましたが何かございますか 

（委員）移動販売事業は 3月いっぱいで休止となっているが予算がついている。復活するのか。 



（事務局）事業再開に向け事業者と調整中です。新たに見守り事業を加え運営費を上積みする

よう予算措置が決定し次第事業再開するよう事業者で決定頂きましたのでなるべく早く

事業再開できるよう取り組んで行きます。 

 

（会長）その他について他に意見はありませんか。 

無いようです。次回は 5月下旬以降に事務局と日程調整させていただきます。 

 ＊委員全員・事務局・・・・・・・・・承諾 

 

（副会長） 閉会のあいさつ 


